
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   
 
                          
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ   検索 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

 

 

☆☆品川区イズ 710☆☆ 
◇試験倍率◇   ◎難易度☆☆☆☆ 

 次の令和 7 年度採用受験倍率（1 次試験受
験者に占める最終合格者の割合。教員採用試
験は名簿登載者の割合）を選んで下さい。 
①東京都庁職員試験（行政事務・大学卒程度） 
②特別区職員＝23 区（一般事務） 
③教員採用試験：小学校全科  
④教員採用試験： 

中・高共通（例：中高の国語や 
数学等）及び小・中・高共通 
（例：小中高の家庭科や保健体育） 

⑤教員採用試験：特別支援 
 a1.2 倍 b1.3 倍 c1.5 倍 d2.3 倍 e5.7 倍 

注：選択肢を 2 度使うこともあります。 
 

 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 

 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 

 

 
 

No.710 

2024 年 12 月 

 

2023 年 5522 票のご支持を頂き、 
現在５期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森
小・中学校、早実高、早大（政経学部政治
学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課
程。東大研究員、塾などを経て、教師（早
実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。
軟式野球ルーキーズ監督。2007 年初当選
2541 票、2011 年 5232 票。2015 年
5551 票。2019 年 6205 票（史上最多）。
『議員力検定１級』合格。 
☆初心を忘れずにガンバります！  

 
 
しがらみのない無所属 

令和５年度決算特別委員会 質疑⑦ 
私の質問（一部です） 

 
 

 

 

最終回の今号は、決算特別委員会（令和５
年度歳入・歳出）審議のうち、 

私の質問の一部をご報告します。 
Ｑ：私の質問          A：区の答弁  
◎令和５年度決算額 ☆私のコメント  

歳出：区民１人当たり 約４８万円 

 
Q：《土木費関係》 

①大井町のきゅりあんのｳﾗのきゅりあ 
んと三菱鉛筆を結ぶ横断歩道の歩行 
者用信号が短く、足の不自由な方が 
渡り切れない。青の時間延長を。また 
は、高齢者用感応式信号機（ﾎﾞﾀﾝで時間
延長）に、というご要望がある。 

②a 区民公園の少年野球場。バックネットの砂
ぼこり避けﾈｯﾄが黒いｶﾊﾞｰであり、三塁側
からの観戦ができない。さらなる改善を。 
b ﾍﾞﾝﾁ横のﾊﾞｯﾄｹｰｽがむき出しでｷｬｯﾁｬ
ｰﾌﾗｲの時などにぶつかって危険。ｸｯｼｮﾝ

のｶﾊﾞｰなどをつけてほしいという声がある 
③勝島人道橋工事で通学路の安全対策を。 
④52 の区民避難所（学校等）にﾊﾞﾘｱﾌﾘｰﾄｲ
ﾚはいくつあるか。また、導入予定のトイレ
トラックはﾄｲﾚが 5 室あって、そのうちﾊﾞﾘｱ
ﾌﾘｰトイレは 1 室だが大型車両。ﾄﾖﾀ社製
のﾓﾊﾞｲﾙﾄｲﾚは、ﾊﾞﾘｱﾌﾘｰﾄｲﾚ 1 室でｺﾝ
ﾊﾟｸﾄで機動性に富む。導入を検討しては。 

A：①管轄する大井警察署に連絡して対
策を取りたい。 

☆後日、区の担当者から「警察署による
と、以前に 1 秒延長した。周辺の信号と
の関係性からこれ以上延長できない。歩
道を広げて横断歩道を短くすることもで
きない」という連絡がありました。改善
できず申し訳ありません。 （裏へ続く） 

3 塁側は黒いｶﾊﾞｰでﾊﾞｯ
ｸﾈｯﾄ裏からｸﾞﾗﾝﾄﾞ内が
見えず、観戦できない。 

ﾎｰﾑﾍﾞｰｽは左側にあ
り、ｷｬｯﾁｬｰがﾎﾞｰﾙを
追ってﾊﾞｯﾄｹｰｽにぶつ
かる危険性がある。 

④ﾓﾊﾞｲﾙﾄｲﾚ ⇒ 

高橋しんじプロフィール  

②a 

②b 

mailto:takahashi-shinji@spa.nifty.com
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729


 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 

発行者 高橋慎司 

〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ４階 

Tel ０３-５７４２－６８６4 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 
☆ご希望の方に『区政報告』をお届け 
いたします(送料は当方で負担します) 
 
 
 
 
 

月・水 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆各 7:00-9:30 頃 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！ 

政報告 
 

区 
 

№710 2024年 12月 

A：②a.まずは（観戦できる）隙間を設
けたがさらに観戦しやすい手法を検討 

する。ｂ.ケガをするおそれがある施設
は、緩衝材を取り付けるなどの安全対策
を行いたい。 
③現状を確認して、照明の設置は必要と
考えているので安全対策をしっかりやる 
④20 ヶ所でﾄｲﾚは 74 基ある。（導入予定
のﾄｲﾚﾄﾗｯｸの説明だけで時間切れに…） 
☆答弁はなかったがﾄﾖﾀ社製のﾓﾊﾞｲﾙﾄｲ
ﾚは今年の能登地震の避難所でも大活
躍しました。様々な区の屋外ｲﾍﾞﾝﾄで
の活用が期待されます。ぜひ導入を。 

 

Q《議会の議決を経ずに教科書等を購入》 
品川区の契約事務規則では「4,000 万円以
上の契約は議会の議決に付さなければなら
ない」とあるが「教師用指導書・教科書」
について、議会の議決に付していないもの
がある。他自治体では発覚し、記者会見が

開かれ、関係者の懲戒、特別職の減給など
という事態になり、追認議案を提出し、可
決している。品川区の今後の対応は。 
 
A：教科書の関係は担当者が説明した通り 

の契約と認識している。今回指摘があった
ので経理課で確認して報告する。 
☆この後、区が過去の契約を調査し、2 件
（平成 27 年、令和 2 年）の契約について
「議会の議決を付していない」ことが判明
しました。区は、11 月の区議会にこの 2 件
の追認議案を提出し、議会は議決しまし
た。なお、私は、この 2 議案に不備がある
として賛否の議決に参加しませんでした。
私の調査では他にも議決に付すべき契約が
ありましたが議案が提出されませんでし
た。区議会を「軽視した」重大な事案で
す。今後も継続して調査していきます。 

 

Q：《教育委員について。退職者について》 
①区長が提案する「教育長、教育委員 
の議会による任命同意」の際、簡単な経 
歴のみが提出される。非常に重要な人事 
案件なので、他自治体のように参考人と 
して出席して所信表明や思いを述べてもらい
たい。また、もっと必要な情報提供も求める。 

②区職員の管理職の再就職先は。他 14 区のよ
うに退職者の再就職先の公表条例制定と HP
等で公表を行うべきである。研究すると言って

いたがどうなったか。 
 
 
 

A：①そういった趣旨で必要な対応をと
っていきたい。 

☆紙一枚の履歴書の情報で議会に同意を
求めるだけでは不十分。人物の判断のた
め参考人として出席を求めていきます。 
②正規管理職 5 名。特別職（副区長）1
名。しながわ観光協会、福栄会、三徳会
等。具体的な手法も含めて、今まさに検
討しているところである。☆早急に！ 

Q《その他の質問（一部）》 
①就学前の特別支援保育で幼稚園や保育園を
巡回相談している臨床心理士・学校心理士
たちと文書による契約をすべき。また、基
本的な業務事項を定めた要綱を定めるべき 
（答弁）「検討する」 ☆対応を早急に！ 

②品川区健康センターのﾌﾘｰﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑが減って
ｺｰｽ制が多くなって料金が高くなった。 

 （答弁）「入れられるところは入れていき
たい」  ☆改善を求めます。 

  クイズの答え：①東京都庁 c1.5 倍②
特別区＝23 区  d2.3 倍③教員採用試
験：小学校全科  a1.2 倍④教員採用
試験：中・高共通（例：中高の国
語、数学等）及び小・中・高共通
（例：小中高の家庭科、保健体育）
d2.3 倍⑤教員採用試験：特別支援 
b1.3 倍 倍率が年々下がっています 

 
ちょっとした話ながわ 

◇公務員の不人気 深刻◇ 
地方自治体の志願者減は深刻。2019 年度、都庁
（行政事務・大学卒程度）、特別区＝23 区（一般事
務）の受験倍率は（1 次試験受験者に占める最終合
格者の割合）は、それぞれ 5.6 倍と 5.7 倍だった。
だが、24 年度はそれぞれ 1.5 倍 2.3 倍まで低下。
就職先として不動の人気を誇った姿は失われつつあ
る。民間企業が多い都市部では、受験者の減少が特
に深刻という。「『ﾌﾞﾗｯｸでない』等を求める学生に
とって、公務員は長時間勤務や働きと給与が見合っ
ていないｲﾒｰｼﾞがあり、選択肢から外れてしまう」
と分析する（稲継早大教授）。  参考：12/5 読売              

1年間ご愛読ありがとうございました♬～ 

今年最終号です。新年は 1/１０（金）にｽﾀｰﾄ予定です。 
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